

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**DIPUTADOS, ALISTAN PAQUETE ECONÓMICO 2024: ESTA SEMANA, LEY DE INGRESOS; PAN:
INFLACIÓN-CRISIS, DEUDA DE AMLO, 2 BILLONES DE PESOS**

Desde ayer, el Congreso de la Unión, tiene un mes exacto, para aprobar Criterios Generales de Política Económica del siguiente ejercicio fiscal.

Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, establece que, a más tardar, 20 de este mes, se apruebe dictamen de Ley Federal de Ingresos y final del mismo, obliga al Senado, aprobar la Minuta. Es decir, segunda quincena del mes, el proyecto, debe aprobar en Poder Legislativo.

La iniciativa de Ingresos -incluye el paquete que el pasado 8 de septiembre entregó el encargado de las finanzas nacionales, Rogelio Ramírez de la O, a la presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo-, contempla para siguiente ejercicio fiscal, 7.3 billones de pesos.

Hasta el 15 de noviembre próximo, reiteramos, Ley de leyes -artículo 74, fracción IV, segundo párrafo-, establece que esa fecha, los representantes populares en San Lázaro, deben aprobar Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.

Empero, en nuestro sistema político, usos y costumbres brincan las leyes, “de la Constitución para abajo”, y si nuestros diputados federales y senadores de la República deciden, ellos mismos dan cuerda al reloj legislativo y modifican esas fechas que señala Ley de leyes y LFPRH.



Hay que decirlo, el grupo mayor en Cámara de Diputados, Morena y “cuotas” del PT-Verde, son fieles de la balanza para ambos proyectos económicos en 2024 y tienen responsabilidad o irresponsabilidad, para lo que aprueben en materia de Ley de Ingresos.

En primer caso, Ingresos de la Federación para últimos 9 meses de gobierno que tiene Andrés Manuel López Obrador en el siguiente año, el Partido Acción Nacional, advierte consecuencias, de aprobarse lo que plantea.

Martes pasado, al terminar reunión semanal que tienen en la sala de reuniones en Junta de Coordinación Política, su presidente, diputado Jorge Romero Herrera, PAN, mostró discurso de exhorto al grupo parlamentario que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, para que el dictamen, sea de consenso, no solamente con los votos del bloque oficial, 275.

El paquete económico 2024, no exige mayoría calificada, 334 votos; se aprueba con 251, mayoría absoluta, que los cubre diputados del oficialismo.

“Sana discusión y respeto a la opinión, reflejo de la pluralidad del recinto legislativo de San Lázaro, durante el debate de la iniciativa de la Ley de Ingresos, del próximo año”, exhorta el panista.

“En el marco de la discusión del paquete económico para el siguiente año, en los próximos días estaremos debatiendo la iniciativa de Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2024. Desde la Junta de Coordinación Política, hacemos votos para que predomine el diálogo y el sano intercambio de ideas”, añade, en posicionamiento dominical.

Inconforme con el proyecto que presentó el Presidente en la Cámara de Diputados, el legislador de oposición alerta: aprobar deuda que contempla contratar el Decreto del Ejecutivo en materia de Ingresos para el próximo año, por 1.7 billones de pesos.

“Pone en grave riesgo la estabilidad financiera de México y lamentamos que gran parte de esta exorbitante cantidad, pueda ser usada con fines electorales. De aprobarse, este sexenio, habrá



endeudado a cada mexicana y mexicano con 50 mil pesos. Nuevamente, este gobierno nos demuestra que rompió su promesa de no endeudar más al país”.

Asimismo, acusa Romero Herrera, incremento de las retenciones al ahorro, es una medida que impacta de manera negativa en la economía; la propuesta, advierte, es virtual impuesto al ahorro, porque grava rendimientos que obtiene un ciudadano, a través de sus ahorros.

“Atenta contra el ahorro de los mexicanos”, señala.

Sin ambages, el también presidente en JCP, reitera que el proyecto de Ley Federal de Ingresos que plantea el presidente López Obrador, “es una propuesta descabellada y sin sustento”.

Ofrece que el PAN, mantiene firmeza en su compromiso por defender al país del autoritarismo, y siempre cuidará de proteger estabilidad financiera de México y economía familiar.

“En Acción Nacional insistiremos en que Ley de Ingresos en próximo año, tenga metas y proyecciones realistas, en lugar de una lista de deseos que, en vez de endeudarnos y sangrar a los ahorradores, sea consistente con las verdaderas condiciones de la economía de nuestro país”.

“En el PAN, refrendamos nuestro compromiso de defender a México en todos los aspectos, donde, indudablemente, uno de los más importantes, es garantizar la solvencia y sostenibilidad financiera de nuestro país”.

Hizo el 1-2 con su dirigente nacional, Marko Antonio Cortés Mendoza, quien exhortó al PAN en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, no permitir elevada deuda histórica, que plantea el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, en 2024, cual propone en Ley Federal de Ingresos.

“Es inadmisibles y preocupante que este gobierno pretenda endeudar aún más a las próximas generaciones y solo para despilfarrar más en sus obras faraónicas; ampliación del déficit fiscal (adquirir deuda) que propone para 2024, va a representar presiones adicionales a la inflación como advierte el Fondo Monetario Internacional”.



Adelanta que el PAN en el Congreso de la Unión (Senado también aprueba Minuta de Ingresos), rechaza de manera rotunda endeudamientos, interno, por 1 billón 950 mil millones de pesos; neto externo, de hasta 18 mil millones de dólares.

Cuantiosos montos para endeudar al país, resalta el dirigente opositor, plantean serias interrogantes sobre capacidad del gobierno para mantener “su nivel de gusto”, además, no promueve crecimiento económico, “lo que podría generar en los próximos años, abrupta inflación y crisis”, advierte.

El Presidente, señala, no solo incumple promesa de no endeudar a la nación, sino que pasa por encima de la Constitución, ya que la deuda que se contrate, debe destinarse a la ejecución de obras que aumenten los ingresos públicos y, claramente, no se está haciendo así. Antonio Cortés, lamenta que, en materia de Presupuesto, tampoco garantiza prioridad a las demandas sociales, en materia de seguridad, salud y educación.

“Los mexicanos quieren más presupuesto para salud, medicinas, doctores, enfermeras y equipos de salud, contexto en el cual, observa:

“Los partidos que integran el Frente Amplio por México y Xóchitl Gálvez, peharemos ante el fracaso en la salud pública que ha provocado este gobierno con sus malas decisiones, al igual que no permitiremos, disminuyan el presupuesto al Poder Judicial”, sentencia.

Coincide en que Morena, actúa por venganza hacia ese Poder del Estado, que demuestra autonomía y cuida los equilibrios de Poder; con las resoluciones que asume Suprema Corte de Justicia en la Nación, pretenden hacer creer que reducir el presupuesto al Poder Judicial, afectaría a los ministros pero en realidad, afectarán a todos los mexicanos, “porque harían más lenta la procuración de justicia y, además, vulneraría los derechos laborales adquiridos por miles de trabajadores del sistema judicial”.



54% en gasto de inversión (PEF), critica, no tiene proyectos ejecutivos ni análisis de costo-beneficio. “Por eso seguiremos luchando desde el Congreso para regresar los recursos para atención médica y medicamentos para las policías estatales y municipales, porque la gente lo que más necesita es salud y seguridad”, añade.

En la discusión y debate del Presupuesto de Egresos de la Federación, ofrece, el PAN impulsará programas que brinden atención a las mujeres, educación, ciencia y tecnología, “y más dinero para los estados y municipios que están completamente abandonados”.

Optimista, el dirigente panista señala que la virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, impulsará propuestas del bloque opositor, proyecto alternativo de gasto público, en el cual, entre otras demandas, la exigencia será que el gobierno destine al menos, 4 mil mdp en obras para beneficiar a pueblos y comunidades indígenas.

Ese es el panorama que espera al paquete económico que, desde esta semana, se discute, vota y aprueba, en Cámara de Diputados, con el dictamen de Ley Federal de Ingresos; para fin de mes, la Minuta, se aprueba en el Senado y primera quincena de noviembre, facultad exclusiva de la representación popular en San Lázaro, aprobar PEF-2024.

¡Que sea para el bien de México!, lo que se apruebe en ambas Cámaras.

EN EL CHACALEO

Este fin de semana, terminó en Nueva Delhi, India, encuentro de presidentes y presidentas del Parlamento del Grupo de los Veinte, G-20 (P-20,) en el cual, nuestro país tuvo la representación en la senadora, Ana Lilia Rivera Rivera y la diputada federal, Marcela Guerra Castillo... En mensaje, vía Twitter, legisladora de Tlaxcala observa que esa representación parlamentaria de las economías de primer mundo y emergentes, cual caso de México, busca establecer agenda común en materia de enfrentar efectos del cambio climático, y su impacto en migración, pobreza, desigualdad, violación en derechos humanos... “No es fácil, todos los países tienen distintos niveles de avances y, entonces,



conjuntar acciones, no es tan fácil como quisiéramos”, admite la presidenta en Cámara de Senadores. Desde aquella parte del mundo, pondera que la nación mexicana, es uno de los países que más cumple con la agenda 2030. “Más del 60% de lo que proyectamos hace 15 años, lo hemos logrado; hay países que están más atrasados, pero esta posibilidad de volver a ratificar acuerdos, hacer una evaluación y trazar nuevos compromisos, es lo que nos trajo aquí”, señala... Durante sus intervenciones en ese exclusivo foro, la senadora mexicana también expuso retos que enfrenta lograr esa agenda, que sea exitosa; también comentaron los desafíos, limitaciones, además expuso el contexto de la democracia en México e inclusión de las minorías... México, añadió, es una nación referente sobre la paridad de género, el ejercicio en el poder político directo de las mujeres, a través de reformas constitucionales. “Somos, indudablemente, un ejemplo mundial y, ese, ha sido uno de los motivos, gran orgullo de todas y todos los mexicanos en este Parlamento en el que hoy estamos”... En el contexto de los trabajos de la IX Cumbre Parlamentaria del G-20, Ana Lilia Rivera, llevó a cabo reunión con la vicepresidenta del Parlamento europeo, Nicola Beer, en el que ambas legisladoras, confirmaron estrecha relación y asociación estratégica entre el Congreso de México y legisladores europeos... Por su parte la diputada Marcela Guerra Castillo, durante su participación ante sus pares de las 20 economías que influyen en el mundo, hizo referencia a la paridad de género, al sustentar que la inclusión de mujeres en la toma de decisiones en nuestro país, no es una concesión, sino un derecho, por lo cual, la paridad debe entenderse como garantía constitucional “y luchar porque forme parte de los principios rectores del Estado”... “Del desarrollo de la mujer al desarrollo de las mujeres, liderado por mujeres” fue el tema que expuso ante sus colegas de los 20 países más avanzados, la representante popular de Nuevo León... “Garantizarla paridad como principio constitucional, asegura que ellas ocupen los cargos de más alto nivel y participar en la toma de decisiones más relevantes”, afirmó, sin omitir que “los Parlamentos, somos pieza fundamental para el cambio de nuestras sociedades y la implementación de la paridad”... Las mujeres, resaltó diputada Marcela Guerra, son pieza fundamental para construir sociedades incluyentes, pues cuando se apoderan de la agenda y los países, logran alcanzar la paridad y se



cumple con los objetivos que traza la Agenda 2030... ¡Y vaya! que presumió la presidenta en Cámara de Diputados, encargos públicos que tiene la mujer mexicana en el Estado: en la Corte; en el gabinete del presidente López Obrador, presiden 9 secretarías; en los estados, hay 9 gobernadoras, además de ella en Cámara de Diputados y su homóloga en el Senado... Cual en CNDH, INE, INAI, que preside la comisionada, Blanca Lilia Ibarra Cadena... En se contexto, sin ambages, ante sus colegas presidentes de Parlamentos en los 20 países que tienen economías que influyen en el mundo, Marcela Guerra Castillo, expuso: “México, es un gran ejemplo de que las mujeres, luchando hombro a hombro, podemos realizar los cambios institucionales que se requieren para garantizar la paridad de género en nuestros países”... ¡Qué tal!... Y eso que para el primero de octubre 2024, en México, una mujer, rendirá protesta constitucional como Presidenta de México... ¿Algún problema? ¿Eh?... Ayer, en redes sociales, Vox Populi difundió paradoja que debe avergonzar, hay que decirlo, al gobierno federal: el fotógrafo, Fernando Martínez, ganó premio a la mejor toma, de Wildlife, o sea, la fotografía del año, imagen que retrata ecocidio que propició controversial proyecto del “Tren Maya”... ¡Caramba!... Si en este país habría defensores de la ecología en la geografía nacional, ese proyecto, ¡seguro!, ni se habría hecho... En el partido parásito que se hace llamar “verde”, sólo interesa poder, billete y dejar los estados donde gobernaron, cual Chiapas, en el “pico” de violencia y delincuencia, ¿verdad senador Manuel Velasco?... ¡Viva México! ¡Viva!... A su personal estilo de hacer política social, uno de los hombres con poder político y económico en México, el empresario Ricardo Salinas Pliego, publicita su cumpleaños el día de mañana, y para ello, tuiteó, “voy armar un gran fiestón” en la Arena CDMX, con una banda grupera “y muchas sorpresas más”. Desde ayer, ofreció 500 boletos dobles, para sus primeros “sobrinos” que lleguen a las instalaciones de “Azteca Estudios”, en Calzada de Tlalpan, numero 2818... El reparto de boletos inició 13:07 horas y, ¡seguro!, ¡ni pa’ el arranque!... En su cuenta de Twitter, el empresario se hace llamar “Don Ricardo Salinas Pliego”... Y el Vox Populi, lo llama “Tío Richie”... ¡Y vaya si tiene miles de “sobrinos! ¡Eh!... Reconocemos en el empresario, iniciativa para que selecto club de los hombres del poder político y económico en este país, salgan del bunker en el que su fortuna, obliga estar inmersos -máxime,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

16/10/2023

OPINIÓN

cuando violencia y delincuencia, permean en la República-, para socializar con Vox Populi del país en redes sociales... ¡Ah!, el próspero hombre de negocios, cumple mañana, Dios mediante, 68 años... Este lunes 16:00 horas, la Cámara de Diputados organiza Parlamento Abierto, “Días de Jornada y Descanso Laboral”, con la mesa de diálogo 1: inauguración y presentación de propuesta... El evento, se transmite por el Canal del Congreso y redes sociales de la representación popular... El objetivo del foro, enriquecer fortalecer análisis del dictamen que reforma artículo 123 en nuestra Ley de leyes, en materia de jornadas y descanso laboral... ¡Que así sea!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...